

APROTEC

AL DÍA



Boletín Informativo Asociación de Profesionales y Técnicos
"PEDRO DE VALDIVIA"
Ed. N°7 – Diciembre 2025
Santo Domingo 916 piso 13
Email: aprof@munistgo.cl

APROTEC CUMPLE 30 AÑOS DE HISTORIA



Queremos compartir un hito significativo en la historia de nuestra asociación. El 29 de diciembre de 1995, se llevó a cabo una reforma de estatutos crucial, con el objetivo de adecuar la Asociación a las disposiciones de la Ley

N°19.296 (Ley de Asociaciones de Funcionarios). A partir de esta reforma, nuestra entidad adoptó oficialmente la denominación de Asociación de Funcionarios Profesionales de la I. Municipalidad de Santiago Pedro de Valdivia, un nombre que refleja su pertenencia a la municipalidad y su enfoque gremial en el ámbito profesional.

En el marco de esta celebración de aniversario APROTEC festejó junto a los y las candidatas a dirigente de la Asociación. Los asistentes compartieron un pequeño ágape y se descubrió un cuadro con las directivas que han pasado en estos primeros 30 años de existencia.

La actividad contó con la presencia de una invitada especial la Sra. Alby Rubio Muñoz, quién ocupó el cargo de tesorera entre los años 1996 y 1998. La Sra. Rubio manifestó su sorpresa y gran emoción por haber pertenecido a nuestra Asociación hace tantos años.



Gran jornada de capacitación sobre Ley de Probidad Pública

Los días viernes 5 y sábado 6 de diciembre se llevó a cabo en el recinto Mantagua Village, en Concón, el Seminario Anual de la Asociación de Profesionales y Técnicos PEDRO DE VALDIVIA, de la Ilustre Municipalidad de Santiago.

El objetivo del seminario, cuya temática fue "Probidad en la Función Pública Municipal", consistió en generar un espacio de aprendizaje y reflexión respecto, entre otras cosas, a la conducta intachable, honesta y leal que deben tener los funcionarios municipales, priorizando siempre el interés general de la comunidad sobre sus propios intereses, actuando con rectitud, ética y transparencia en el ejercicio de sus deberes para asegurar la confianza pública y la buena gestión.

Mario Farías, administrativo de la Subdirección de Ornato, Parques y Jardines calificó la jornada de "inolvidable, ya que fue un tiempo en el cual salimos de la rutina laboral y nos volcamos a un momento de capacitación, de esparcimiento y de participación junto con otros colegas de nuestra Asociación. Nos sirvió para conocernos, aprender sobre el manejo del estrés laboral y otros temas muy interesantes".

El funcionario agregó que "los expositores fueron muy claros, pero el que más le llamó la atención fue el dictado por la relatora Ximena Huenchullan, quién explicó acerca del ABC de las emociones".

Cabe señalar que este modelo de la Terapia Racional Emotiva Conductual (TREC) que explica que no son los eventos (A) los que causan nuestras emociones(C) sino nuestras creencias e interpretaciones (B) sobre ellos, llevando a consecuencias emocionales y conductuales".

Ximena Arancibia, ingeniera en ejecución Informática de la Subdirección de Tecnología de la Información, señaló que hace tres años participa en los seminarios y que le parece genial que sea en otra región "ya que te desconecta mucho más de la oficina y uno se concentra más en el tema del seminario. Cada año han sido más didácticos y han mejorado las formas de plantear los temas, si bien con la teoría y la seriedad que requieren, la combinación con la práctica lúdica se aprende y se participa mucho más".

La funcionaria coincidió con su colega y recalcó "me gustó mucho que se haya conversado sobre la gestión de las emociones, si bien es un tema muy amplio, el conocer o el hacer consciente algunas de ellas, se puede ser más empático en el día laboral y personal".



Evelyn Sepúlveda Uribe, secretaria de APROTEC: "Urge tomar decisiones correctas para integrarnos a una organización mayor"

¿Por qué Asociarse? Al llegar a este municipio, una de mis primeras acciones fue inscribirme en la Asociación de Profesionales y Técnicos con el deseo de integrarme al lugar donde comenzaba a trabajar.

Los primeros años fueron de adaptación, limitando mi compromiso a asistir a los eventos convocados, ya que no había otras formas de colaborar

Con el tiempo fui testigo de directivas que parecían no gestionar conflictos y controversia, limitando la participación de los socios y socias, ahora creo que pensando que restaba posibilidades al colectivo... ¡eran otros tiempos!

Con mayor dominio en mi área de expertise (naturaleza y medio ambiente), fue posible colaborar a través de la Asociación en una iniciativa que fomentaba la camaradería, con la cual desplegamos redes para que profesionales y técnicos del municipio conocieran las maravillas de nuestro país a través de visitas guiadas. Junto a mi esposo, organizamos la logística y guiamos viajes al desierto florido, Torres de Paine, Radal 7 Tazas, P.P. Fray Jorge y otros destinos, esto no estuvo exento de problemas, pero en conjunto y con el apoyo de todos y todas nos coordinábamos, pudimos sostener satisfactoriamente cualquier circunstancia, dando pasos en dirección a algo más que viajar juntos... dando pasos a la consolidación de un equipo humano comprometido.

El presente de la Asociación

Actualmente, las dinámicas son distintas. Los socios eligen dirigentes que, con pluralismo y empatía gestionan las demandas ante la administración de turno. No han sido tiempos fáciles; las últimas directivas han enfrentado una resistencia extrema al cambio. Esto ha revelado lo mejor y lo peor de quienes componemos las directivas y de algunos socios que, a pesar de pensar que actúan correctamente, terminan dañando a la Asociación.

Al concluir este periodo directivo, es fundamental un llamado a la cordura, entendiendo que el objetivo siempre debe ser el "bienestar de todos y todas", tal como lo indican nuestros estatutos y la Ley 19.296.

Finalmente considero que, como trabajadores y trabajadoras de Santiago, tenemos mucho que aportar al municipalismo en Chile. Urge tomar decisiones correctas para integrarnos a una organización mayor que permita, entre otras cosas, gestionar la modificación y modernización del Estatuto Administrativo Municipal. Esto podría facilitar, por ejemplo, mejoras en nuestra retribución económica sin depender completamente de trabajos en horarios extras, lo que siempre resta tiempo de calidad a nuestra vida familiar y personal.

La invitación es a participar siempre, sobre todo el próximo 12 de diciembre, día en que elegiremos a nuestros dirigentes para el próximo periodo 2026-2027.

Evelyn Sepúlveda Uribe
Secretaria de la Asociación de Profesionales y Técnicos "Pedro de Valdivia"

CANDIDATOS PARA EL NUEVO DIRECTORIO PERIODO 2026-2027

Estimadas socias y socios, este viernes 12 de diciembre, tendrán la oportunidad de decidir por la nueva directiva de la Asociación de Profesionales y Técnicos Pedro de Valdivia que los representará por los próximos dos años.

Las votaciones comenzarán a las 09:30 horas y finalizarán a las 15:30 horas. Los lugares de sufragio serán Torre Santo Domingo (piso 13 sede Asociación), Edificio Santiago Social (hall central) y Edificio Amunategui (casino).

Los candidatos y candidatas con sus números de votación que estarán en la papeleta son:

- 1 Paola González Leiva
- 2 Ricardo Miranda Pérez
- 3 Paola Briceño Verdina
- 4 Evelyn Sepúlveda Uribe
- 5 Pablo Reyes Lavín
- 6 Paula Martínez Maldonado
- 7 Manuel Dabanch Acuña
- 8 Richard Rosales Muñoz
- 9 Rafael Vidal Zúñiga
- 10 Cristian Navarrete Jaque

RECUENTO DIRECTIVA PERIODO 2024-2025



En diciembre de 2023, iniciamos este proceso con mucho optimismo. Principalmente con el compromiso de trabajar para mejorar la calidad de nuestras condiciones laborales. En enero 2024, con la directiva electa, realizamos una jornada de trabajo en la que vertimos nuestras expectativas y creímos converger en objetivos comunes por el bien superior de nuestra organización. Sin embargo, al poco andar, se fueron revelando las diversas complejidades de la naturaleza humana.

Hubo intereses y manipulaciones externas, maltratos, misoginia, se levantaron injurias y calumnias con publicidad, se atacó a personas de manera injusta y arbitraria. No obstante, el mayor se produjo directamente a la Asociación. Durante los primeros ocho meses, la directiva debió concentrar sus esfuerzos en gestionar los efectos de una crisis provocada de manera externa.

Debimos esforzarnos por mantener a nuestra Asociación como un ente válido y representativo a nivel institucional. Fue necesario reestructurarnos y trabajar para recomponer las confianzas.

Después de fracasado el intento de censura, que no encontró asidero ni sustento, los cuatro colegas dirigentes que sí tuvimos la disposición para dar continuidad al proyecto gremial y al compromiso adquirido, acordamos trabajar en conjunto y bajo el compromiso de dialogar, más allá de la diferencia de opinión, hasta que fuera necesario para llegar a acuerdo y consenso. Y así hemos llegado hasta el día de hoy.

En julio de este año, el dirigente Pedro Hinojosa presenta su renuncia, lo que nos permite invitar a la dirigente Paula Martínez a integrarse a esta directiva. Lo acontecido, debe constituirse como una lección para todos y todas. Nuestra Asociación debe ser un espacio cuidado y protegido, es nuestro activo. Nos permite defender derechos, pero también levantar estándares para mejorar nuestras condiciones laborales. No podemos permitir que sea usada para fines personales masivos. En el siguiente link se detalla el recuento del trabajo de la directiva 2024-2025. https://drive.google.com/file/d/190YM2uAF0W-36u-le4J5vzC_LHzEJZwF/view?usp=sharing

BIENVENIDA GIFT CARD



Como parte de nuestro compromiso de apoyo y como beneficio anual para nuestros socios y socias, APROTEC esta entregando como es tradición, una Gift Card.

El objetivo de esta tarjeta de regalo es ser un aporte durante el aumento de gastos en fiestas de fin de año. Les recordamos que esta Gift

Card puede ser utilizada hasta noviembre de 2026 en las tiendas Tottus y Homecenter y Falabella.

Agradecemos sinceramente su constante participación y apoyo.



Asociación de Profesionales y Técnicos “PEDRO DE VALDIVIA”
Santo Domingo 916 piso 13
Email: aprof@unistgo.cl